

¡Ah, señores! Por humanidad les pido que si alguien me odia y espera aprovechar algunas circunstancias que le favorezcan para dar libre expansión a sus odios y venganzas, que se ceba conmigo sólo; que piense que mi digna compañera, mi pobre esposa e hijos no tienen nada que ver con todo lo mío y que es una injusticia y arbitrariedad incalificable que se les atormente cruel e inhumanamente.

Yo callo (por ahora), mi opinión por lo sucedido contra mi humilde persona, pero entiendo que no es la persuasión lo que se intenta y que hay corazones que nacieron más para odiar que para amar, como hay cerebros donde sólo se nutren despotismos y venganzas.

¿Porqué se me detuvo? ¿Que lio es este que se quiere ocultar? ¿Porqué aquel bondadoso capitán, me dijo ser por una causa que el señor Juez después me niega? ¿Porqué el señor Juez me niega la causa confirmada por el señor capitán? ¿Tendrá alguna relación con el caso, la frase que me dijo el señor delegado aquel en el primer interrogatorio de que sabia que yo era un buen muchacho y algo listo, pero que me empleaba en «algo muy poco honoroso, escribiendo en periódicos locales»? ¿Pero quién y con cual interés informó a su manera al señor delegado que me hiciera tal declaración? Porque yo, si para ganar mi sostén y el de mi familia, trabajo en un lícito empleo ¿donde está la falta de honorabilidad? ¿He de dedicarme al robo y expropiación de ninguna clase? ¡Ah, señores! Lo poco honoroso, es ejercer venganzas hijas de los odios mal comprimidos.

¿Que hacer?

Aguardar la otra.

FRANCISCO JANER BOIX.

## POR TELÉFONO

Sr. Alcalde ¿Quiere decirnos cuando pagará los haberes devengados por los empleados despedidos por V.? ¿Cree quizás, que estos cesantes tienen renta, fábricas o propiedades que les permite sobradamente cubrir sus necesidades? Todo el mundo sabe que estos cesantes necesitan el dinero honradamente ganado y muchos de ellos están en una completa necesidad, lo cual entendemos que el no pagarlos, sólo puede hacerlo un hombre como V. que no tiene conciencia y que sólo le guía el afán de explotar al prójimo.

Nosotros entendemos que esto se hace intolerable y por lo tanto, sepa Sr. Torras, que esta desaprensión no estamos dispuestos a tolerarla más tiempo sin

que expongamos en estas columnas, todas las semanas, nuestra mas enérgica protesta.

\*\*

El *Concejal* por el distrito desconocido Sr. Barbany, nos hace la mar de gracia al verle en el consistorio, porque siempre está con la boca abierta.

Le rogamos que no continúe mas tiempo manteniendo esta posición, porque tememos que se trague alguna mosca o mosquito y entonces la junta de estos insectos le aplicarían el artículo 69 del desconocido reglamento.

Como entendemos que esto es un peligro para su persona, le avisamos a tiempo.

\*\*

Sr. Alcalde: ¿Quiere decirnos si el concejal de su democracia Sr. Novellas, se le aplica multa cada vez que no asiste a sesión?

Decimos esto, porque el jueves de la pasada semana, dicho concejal estabase en el Casino. Allí fué un alguacil a buscarle, pero el señor Novellas que le vio entrar se escurrió haciéndose negar por el conserje, resultando una plancha, pues el alguacil—que para el caso tiene buenas narices—como le vio no le valió la treta de la niega mandada.

¡Que lástima que todo un capitalista regidor no pueda disfrutar de independencia! ¡Ni dentro del campo del liberalismo, de la democracia y de la chungal! ¡Le vienen tan grandes estos disfraces!

\*\*

Por lo que pueda convenir a los vecinos de esta población, les informamos que desde la noche del día 13 de los corrientes tenemos un nuevo sereno más, creémosle desplantillado (o fuera de plantilla). Este es el Sr. Puig.

Inauguró sus servicios yendo a llamar de 4 a 5 de la mañana a los señores de **Oña**, Bassas, Llobet, Coma y Alcalde.

¡Que sereno tan... sereno, ridiós!...

Era de esperar dadas sus aficiones a las nocturnidades, a las estrellas... mas o menos auténticas, ecta., ecta.

Esta vez, el señor Alcalde no ha sido complaciente con la prensa, anunciando tal nombramiento.

¿Será clandestino?

¡Miau!...

\*\*

Nos dicen que la casa Barangé, trabaja de noche unas materias, que producen un fuerte mal olor y que a más de que mucho perjudica la salud pública, muchísimo molesta a los vecinos, porque parecen gases asficsiantes.

Rogamos al Sr. Alcalde que ordene a la Junta de Sanidad que gire una visita de inspección por dicha casa, al objeto de cerciorarse de lo que haya de cierto y en caso afirmativo, exigir se retiren dichas materias.

\*\*

Hemos recibido el nuevo periódico semanal *El Cingle* órgano del «Centro Excursionista» de este pueblo.

Agradecemos de veras el saludo y le auguramos larga vida y mucha prosperidad.

\*\*

Parece que el **salta-partidos**, todos los asuntos se los mira igual; que lo mismo que en los ideales ha hecho, le gusta hacer y deshacer en las cosas de la casa grande.

¡Parece un toro de Miura en sus cabezadas!

Trabajó para hechar por el suelo el presupuesto extraordinario del año 1914 que ascendía a 60 mil y pico de ptas., y ahora quiere hacer otro en su lugar de 102 mil.

Trabajó para que se sustituyeron los consumos haciéndose la recaudación por medio del reparto por utilidades y después lo combatió al son de que gracias a él, no se tenía de pagar. Ahora quiere aumentar los arbitrios de matadero, poner otros nuevos sobre la leche, conejos, gallinas, en fin, cargar todo aquello que afecte a la clase proletaria y de ese modo no gravar tanto a la propiedad.

Vaya Sr. Torras: todo contra las clases menesterosas y ¡viva su democracial!

Que los obreros se lo tengan en cuenta.

\*\*

Seguramente a algunos vecinos de esta a la vez que a muchos socios de «La Unión Liberal» les habrá sorprendido que el Sr. Coma haya ido a acompañar al «Orfeó» en su viaje a S. Feliu de Guixols.

No les sorprenda tal viaje, pues es cosa vista, toda vez que el Sr. Coma ha ido cumpliendo con la investidura concejil y a la vez para cumplimentar a *su Alcalde* porque se acercan las elecciones provinciales y a aprovechar la estancia del Sr. Plaja en aquella hermosa playa, para notificarle que no se moleste por el acuerdo de la Unión, pues el Sr. Torras lo hizo así para tener contentos **als bens**.

Tip. J. Joseph.—Granollers.